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El secretario de Educación, José Luis González de la Vega Otero, informó a egresados 

de la Normal Rural de Ayotzinapa que no habrá plazas de Programación Detallada 

(Prodet) –que envía la SEP– para maestros de primaria el próximo año en todo el país, y 

que las plazas ofertadas en la tercera etapa serán las últimas que se obtienen de la 

federación. 

Asimismo, dio dos alternativas a los normalistas, que se hagan instructores comunitarios 

del Consejo Nacional del Fomento Educativo (Conafe) o se esperen a que haya plazas, 

que pudieran obtenerse de manera extraordinaria, pero que se otorgarán mediante un 

examen de evaluación.  

González de la Vega se reunió con egresados de Ayotzinapa ayer por la tarde en el salón 

Vicente Guerrero del Palacio de Gobierno.El funcionario comentó en entrevista al 

término de la reunión que la semana pasada tuvo una reunión con los diputados 

federales  

Tonatiu Bravo, presidente de la Comisión de Educación y Odilón Romero, para hablar 

de “la modificación a la ley fiscal, (que) nos va a originar que no haya Prodet para 2008, 

entre otras muchas cosas”. Indicó que aspira a obtener unas 60 plazas más de manera 

extraordinaria. 

Durante la reunión, a la que asistió Adelaido Memije Martínez como representante de la 

Comisión de Derechos Humanos, el titular de la SEG señaló que de acuerdo con un 

oficio de respuesta de la Oficialía Mayor de la SEP, se le informó que no habrá más 

plazas para maestros de primaria en el país. 

Señaló que la SEG tendrá que dejar de dar educación primaria por esta disposición y 

que por ello varias normales del país están transitando a educación especial y educación 

secundaria, “y prácticamente Ayotzinapa es la única que no ha cambiado”. Y el otro, es 

el ajuste de la matrícula, que se hará en 2008. 



Les comentó que terminada la Prodet, en el mejor de los casos pudiera plantearse pedir 

90 plazas extraordinarias, que los egresados obtendrían mediante un examen de 

oposición, “el examen da oportunidad a los jóvenes que quieren una plaza”. 

Por su parte, el subsecretario de Educación Media Superior y Superior de la SEG, 

Eliseo Guajardo Ramos, presente en esta reunión, manifestó que los “esfuerzos” que la 

SEG está haciendo es darle a los egresados la opción de ser instructores comunitarios. 

González de la Vega Otero precisó que el Conafe está pidiendo que estos instructores 

comunitarios sean egresados de la licenciatura de primaria, para que puedan acceder a 

un pago de unos mil 500 pesos mensuales. 

Asimismo, el asesor técnico de la SEG, Jorge Sotomayor Landeta, les informó a los 

egresados que siguen haciendo gestiones en la Cámara de Diputados para obtener las 

plazas extraordinarias. 

El secretario señaló que este año, de las 356 plazas aprobadas por la Prodet, la SEG 

entregó 270 plazas, con lo que rebasó el 50 por ciento de las plazas que reciben, “el otro 

50 por ciento son del SNTE, pero ya se logró que nos otorgaran algunas más”. 

Afirmó que el SNTE puede dar paso –porque así se les permite, insistió– a la entrega de 

plazas a egresados de Normales privadas. 

Asimismo precisó que se ha establecido que en el caso de las plazas de telesecundarias 

también se otorguen a través de un examen de oposición. 

Por su lado, Alejandro de la Cruz, egresado de la Normal de Ayotzinapa, le dijo al 

secretario de Educación que no se han cerrado al diálogo, pero que la información que 

se les brindó en esta reunión será comentada con el resto de los egresados. 

Adelaido Memije solicitó al titular de la SEG que se continúen dando reuniones con los 

egresados de Ayotzinapa.González de la Vega, pidió al menos 10 días para continuar 

con sus gestiones ante la federación. 

Al término de esta reunión, la comisión de egresados afirmó que no aceptarán la 

propuesta de irse como instructores comunitarios, “porque estudiamos cuatro años para 

obtener un título como licenciados en primaria”. 



En la reunión también estuvieron presentes la coordinadora de Asesores del secretario 

de Educación, Silvia Ojeda Jiménez y el director de Educación Primaria, Javier 

Arredondo.  


